

**Acta No. 71**  
**Sesión Solemne y Pública de Cabildo**  
**10 de septiembre del 2024**

En la Ciudad de Fresnillo, Zacatecas, siendo las diez de la mañana con cincuenta minutos del día lunes diez de septiembre del año dos mil veinticuatro, se declaran formalmente instalados los trabajos de esta **Sesión Solemne y Pública de Cabildo**, a celebrarse en el Teatro José González Echeverría, Dra. Rita Rocío Quiñones de Luna, Lic. Argelia Jetzirah Aragón Galván, Lic. Juan Manuel Loera López, Martín Rogelio Rivera González, Leticia Hernández Garay, Gerardo de Jesús Araiza López, Ma. Irene Magallanes Mijares, José Manuel Gerardo Castro Pereyra, Sandra Monreal Hinostraza, Juan Cristóbal Félix Pichardo, Citlally Xeloi Oliva Castruita, Anaelena López Patiño, Laura Angélica Herrera Márquez, Gilberto Eduardo Dévora Hernández, Diana Isela Valdez González, J. Félix Castillo Ruiz, Cecilia Treto Pitones, Regidores Integrantes del Honorable Ayuntamiento Constitucional 2021-2024, a efecto de tratar asuntos de carácter administrativo, bajo el siguiente:

**ORDEN DEL DÍA**

- 1.- LISTA DE ASISTENCIA;**
- 2.- VERIFICACIÓN LEGAL DEL QUÓRUM;**
- 3.- INSTALACIÓN LEGAL DE LA SESIÓN;**
- 4.- ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y ACUERDOS;**
- 5.- CLAUSURA DE LA SESIÓN.**

**DESARROLLO DE LA SESIÓN.**

**1.- LISTA DE ASISTENCIA.-** Dra. Rita Rocío Quiñones de Luna, **PRESENTE**; Lic. Argelia Jetzirah Aragón Galván, **PRESENTE**; Martín Rogelio Rivera González, **PRESENTE**; Leticia Hernández Garay, **PRESENTE**; Gerardo de Jesús Araiza López, **PRESENTE**; Ma. Irene Magallanes Mijares, **PRESENTE**; José Manuel Gerardo Castro Pereyra, **PRESENTE**; Sandra Monreal Hinostraza, **PRESENTE**; Juan Cristóbal Félix Pichardo, **PRESENTE**; Citlally Xeloi Oliva Castruita, **PRESENTE**; Anaelena López Patiño, **PRESENTE**; Laura Angélica Herrera Márquez, **PRESENTE**; Gilberto Eduardo Dévora Hernández, **PRESENTE**; Diana Isela Valdez González, **PRESENTE**; J. Félix Castillo Ruiz, **PRESENTE**; Cecilia Treto Pitones, **PRESENTE**.

**2.- VERIFICACIÓN LEGAL DEL QUÓRUM.-** Una vez concluido el pase de lista, el **Uso de la Voz.- Lic. Juan Manuel Loera López, Secretario del Ayuntamiento y Gobierno Municipal.-** Manifestó: Señora Presidenta, Señora Síndico, Señoras y Señores Regidores, les informo que contamos con **16 asistencias**, por lo tanto existe Quórum Legal para Sesionar.

**3.- INSTALACIÓN LEGAL DE LA SESIÓN.-** Una vez determinada la existencia Legal del Quórum, el **Lic. Juan Manuel Loera López, Secretario del Ayuntamiento y Gobierno Municipal** manifestó: Se declara instalada la Sesión Solemne y Pública de Cabildo y se procede al desahogo del siguiente punto.

**4.- ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y ACUERDOS.-** En este momento se procede a dar lectura al orden del día:

**Uso de la voz Maestro de Ceremonias:** Le damos el uso de la voz al Licenciado Juan Manuel Loera López para continuar con el desarrollo de esta Sesión Solemne de Cabildo **Uso de la voz.- Lic. Juan Manuel Loera López.- Secretario del Ayuntamiento y Gobierno Municipal:** Buenos días Maestro... Secretario General de Gobierno en representación del Licenciado David Monreal Ávila Gobernador del Estado de Zacatecas, buenos días Doctora Rita Rocío Quiñones de Luna Presidenta Municipal, Señora Síndico

Municipal y representantes de los Poderes Legislativo y Judicial, en general distinguidas personalidades del presídium señoras y señores regidores y personas que nos acompañan a esta Sesión Solemne y Pública de Cabildo, a continuación procederé a dar pase de lista para dar cuenta de la existencia de Quorum Legal para sesionar y en este momento procedo a dar lectura del orden del día:

**PUNTO UNO.-** Lista de asistencia y declaración del quórum legal.

**PUNTO DOS.-** Lectura del Orden del Día.

**PUNTO TRES.-** Presentación del Tercer Informe de Gobierno y Mensaje a la ciudadanía, por parte de la Dra. Rita Rocío Quiñones de Luna, Presidenta Municipal de Fresnillo, Zacatecas, Administración 2021-2024. Conforme a lo dispuesto en los artículos 60 fracción I inciso a) y 80 fracción XIV de la Ley Orgánica del Municipio. Así como los artículos 26 fracción I, inciso a) y 32 fracción XIV, del Bando de Policía y Gobierno del Municipio de Fresnillo.

**PUNTO CUATRO.-** Clausura de la Sesión.

**Uso de la voz.- Lic. Juan Manuel Loera López.- Secretario del Ayuntamiento y Gobierno Municipal.-** Así pues pasamos al **Tercer Punto** del orden del día, que es la Presentación del Tercer Informe de Gobierno y Mensaje a la ciudadanía, por parte de la Dra. Rita Rocío Quiñones de Luna, Presidenta Municipal de Fresnillo, Zacatecas., Administración 2021-2024. Conforme a lo dispuesto en los artículos 60 fracción I inciso a) y 80 fracción XIV de la Ley Orgánica del Municipio. Así como los artículos 26 fracción I, inciso a) y 32 fracción XIV, del Bando de Policía y Gobierno del Municipio de Fresnillo.

**Uso de la voz.- Mtro. Simitrio Quezada Maestro de Ceremonias.-** Agradecemos la presencia de quienes conforman nuestro Honorable Presídium. Recibimos en representación del Licenciado David Monreal Ávila Gobernador del Estado de Zacatecas al Maestro Rodrigo Reyes Secretario General de Gobierno del Estado de Zacatecas, damos también la bienvenida al Diputado Martín Álvarez Casio, en representación del Poder Legislativo del Estado de Zacatecas; a la Magistrada Angélica Castañeda Sánchez Presidenta de la Sala en Representación del Poder Judicial del Estado de Zacatecas, por supuesto a nuestra amable anfitriona que en este momento rinde su Tercer Informe de Gobierno de labores la Doctora Rita Rocío Quiñones de Luna Presidenta Municipal de Fresnillo, al Teniente Coronel Juan Moreno Mendoza Comandante del 97 Batallón de Infantería en representación de la Décimo Primera Zona Militar; también a la Maestra Argelia Jetzilah Aragón Galván Síndica del Gobierno de Fresnillo; al propio Licenciado Juan Manuel Loera López Secretario del Ayuntamiento y Gobierno Municipal de Fresnillo me permito presentar también al Comisario Maestro Antonio Alejandro Acosta Pozos en representación del Secretario de Seguridad Pública del Estado de Zacatecas General Retirado del Estado Mayor Maestro Arturo Mendoza Mayoral; al Inspector Jefe Adrián Silva Rodríguez en representación del Coordinador Estatal Juan Manríquez Moreno de la Guardia Nacional, al Vice Fiscal Licenciado Rey Yair Ponce Navarro Vicefiscal en Fresnillo de la Fiscalía del Estado de Zacatecas en representación del Maestro Cristian Baudel Camacho Fiscal del Estado de Zacatecas, al Licenciado Omar Carrera Pérez Subsecretario de Concertación Política del Gobierno del Estado de Zacatecas, a representantes de los medios de comunicación, empresarios, amigos todos y visitantes de este gran pueblo de Fresnillo un aplauso sin más preámbulo en estos momentos pedimos a los presentes su atención para que juntos...en este tercer año en gobierno adelante (transmisión de video). **Uso de la voz.- Mtro. Simitrio Quezada.- Maestro de ceremonia.-** Fresnillo somos todos. En este momento la Presidenta Municipal de Fresnillo la Dra. Rita Rocío Quiñones de Luna entregará el Informe de Gobierno al Secretario General de Gobierno al Secretario de Gobierno del Estado de Zacatecas el Mtro. Rodrigo Reyes Murgueza. Así mismo como debe de ser legalmente se entregará copia de este Informe a cada uno de los integrantes del Ayuntamiento los Señores Regidores y Señoras Regidoras. Agradecemos también la presencia de la Licenciada Claudia Lizeth Barrios García Subdirectora de Recursos Humanos del Sistema Estatal DIF quien acude en representación de la Licenciada Sara Hernández de Monreal Presidenta Honorífica del Sistema del DIF Estatal, así como a nuestra amiga la Mtra. Bennelly Jocabeth Hernández Ruedas bienvenida y a nuestro amigo el Lic. Héctor Adrián Menchaca Medrano. En estos

momentos de nuestro evento solicitamos atentamente a una gran mujer fresnillense a la Dra. Rita Rocío Quiñones de Luna Presidenta Municipal de Fresnillo en esta administración 2021-2024 que pase a nuestro pódium a transmitirnos el mensaje alusivo de este Informe de Gobierno. **Uso de la Voz.- Dra. Rita Rocío Quiñones de Luna.- Presidenta Municipal.-** Muy buenos días tengan todos ustedes, es un gusto para mí el día de hoy estar aquí en este Informe en este bonito recinto, bienvenidos todos, gracias Mtro. Rodrigo Reyes Murgueza que se encuentra aquí en representación del Gobernador del Estado de Zacatecas y a cada uno de los integrantes de la mesa de seguridad a todas las representaciones que viene del Poder Legislativo, del Poder Judicial, me honran mucho con su presencia amigas y amigos, que ya aquí muy amablemente el maestro de ceremonias dio la bienvenida. Yo quiero el día de hoy comentarles que me presento en este recinto con mandato constitucional y orgullosamente, dignamente por amor a Fresnillo, lo hago para dar cuenta del estado que guarda la administración de nuestro municipio. Comparezco en nombre de un gran equipo gobernante de trabajo, comparezco agradecida y honrada y acompañada en primer lugar por Dios y por mi familia sin ella sin quienes amorosamente la integran no me hubiera sido posible en estos meses recientes asumir y desempeñar tan esforzadamente la responsabilidad profesional más alta a la que hasta ahora he podido aspirar, permítanme recalcarlo están aquí mis padres el Sr. Armando Quiñones, la Sra. Cristina de Luna comerciantes fresnillenses honestos y de una sola pieza, quiero nombrar también mi esposo Rogelio, a mis hijos Leo, Aldo y Ana Karla, a todos ellos agradezco su apoyo y tolerancia, muchas gracias. Tuve tal vez que alejarme físicamente de ustedes pero hago una mención a su amor que se consolidó sin reservas a este deber cumplido es gracias a ustedes, a toda mi familia pero en especialmente a ustedes seis por el respaldo y su no fácil comprensión que dieron a la hija, a la esposa, a la madre, por supuesto que también agradezco a mi gran equipo de trabajo y especialmente a las familias del pueblo de Fresnillo, mujeres, hombres y niños menores que desde el pasado enero cuando asumí el cargo de Presidenta sino más bien desde hace muchos años me han enseñado día tras día, desvelo tras desvelo, madrugada tras madrugada, pero este mineral es enorme, es noble, es productivo, exigente pero también es agradecido, a propósito y enfatizo que el tiempo de las mujeres no es necesariamente éste, lo ha sido siempre, es por primera vez en la historia de nuestro México una mujer la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo tomará las riendas del país esto no será cosa menor, la equidad de género es una realidad en las cámaras de legisladores, lo mismo sucede en las cámaras estatales por mitad mujeres y mitad hombres, en nuestro país, lo mismo sucede en los gobiernos estatales, éste es el tiempo de las mujeres desde el cuidado y el encargo todas nosotras las familias se han mantenido unidas, por ende también las sociedades, este sí el tiempo de las mujeres de nosotras, nuestro soporte emocional se hace potente es en cualquier lugar y en cualquier momento, en cada una de nosotras es donde enriquece el entorno, con sola nuestra presencia, las mujeres podemos cuidar y dar más luz incluso en las situaciones más adversas, este es el tiempo de nosotras las mujeres a pesar de las resistencias históricamente que hemos tenido, las hemos tenido que enfrentar con la tenacidad de nuestra naturaleza, tan es así que hoy nos encontramos con grandes responsabilidades aunque si no nos equivoquemos ésta no es una lucha para ver somos más que el hombre o viceversa, ésta no es ni siquiera una lucha, nos movemos más bien con la idea de implementarnos e incluso ha sido así desde siempre desde la naturaleza, ha sido hoy en este histórico recinto con mis treinta y ocho años una mujer que encabeza por segunda en la historia de Fresnillo, me presento ante ustedes con el orgullo de las mujeres fresnillenses, cabalidad, con ímpetu de servicio para rendir cuentas, ustedes lo saben antes de ser Presidenta tuve el honor de ser Regidora, a ustedes tan apreciables y apreciados compañeros Regidores de este Cabildo les manifiesto un reconocimiento y una gratitud muy especial, primero como su compañera y después como Presidenta colaboramos juntos y a pesar de las diferencias que existen naturales y de ideologías o concretamente políticas a todos nos exige Fresnillo y sus familias, por él por ellas se arreglaron las discusiones, las coincidencias y al final las resoluciones, los acuerdos dando resultados, estos resultados es por ustedes y sin distinción de colores reitero mi agradecimiento, muchas gracias compañeros. También valoro el apoyo de quienes lamentablemente ya no están entre nosotros pero desde el inicio de esta administración soñábamos con la llegada de este día satisfechos con el trabajo cumplido, hasta donde quiera que estén en el planos que estén en el plano que se encuentren,

gracias a mis compañeros de administración a mi equipo de trabajo muchas gracias, debo reconocer y agradecer su profesionalismo, su compromiso, su entrega, su tiempo, su dedicación a la gestión a esta gestión municipal, por supuesto que no fue fácil, por supuesto que sé cómo se exigieron, como dieron más de sí como pusieron todo lo que tenían y a veces un poco más y de forma anónima sin decirlo, en realidad nunca pasaron inadvertidos, todos esos afanes compañeros, compañeras fueron muchos los retos y el día de hoy llegamos a este diez de septiembre con la frente en alto como nos propusimos hacerlo, siéntanse muy orgullosos, muy orgullosas enfrentamos incluso porque el destino nos unió, eso nos marcó de muchos modos y hoy unamos a nuestros ausentes no solo al recordarlos sino también su esfuerzo logrado que nos compromete que en este momento nos pongamos de pie y tengamos un minuto de aplausos a quienes desde el Cabildo y desde el equipo de gabinete recordamos a nuestro compañero, estos compañeros de trabajo y amigos que ofrecieron todo lo que tenían por este pueblo, por este Fresnillo que desde este hermoso teatro, hoy les dedica un reconocimiento. Muchas gracias. En el libro de Cervantes leímos que es de gente bien nacida es agradecer, por eso me complace mucho tener entre nosotros a un gran amigo de Fresnillo el Mtro. Rodrigo Pérez Murgueza gracias Secretario General de Gobierno del Estado de Zacatecas y representante de nuestro Señor Gobernador, Señor Secretario públicamente y de modo muy justo y merecido reconozco en nombre de este municipio que sin el apoyo del Señor Gobernador el Lic. David Monreal Ávila, el fresnillense que por hoy ocupa la mayor responsabilidad de nuestro Estado, no hubiera sido posible que su lugar tantos resultados para fortalecer al municipio, por favor Secretario transmitale nuestro saludo cargado de agradecimiento, usted Secretario mejor que nadie lo sabe mejor que muchos de nosotros, sabe cuanta entrega tiene el Señor Gobernador con nuestro municipio muchas gracias, eso es incuestionable entre otras muestras al hacer de este municipio durante su gestión 2021 no sólo nos ha visitado de manera oficial, con su generosidad y sensibilidad en su entidad el Gobernador David Monreal Ávila a también atendido, escuchado, resuelto y favorecido antes las más sentidas necesidades que las y los fresnillenses, las familias de Fresnillo reconocemos su atención y que quede bien claro ninguno de los que estamos aquí presentes me podrá negar que de la mano del Gobernador del Estado Fresnillo continuará siendo el motor de una entidad sino también el referente obligado de desarrollo de nuestro pueblo Zacatecano, en el tema de seguridad bien llamado por el Señor Gobernador el tema de temas, debemos de reconocer la lamentable situación enmudecidos por el acto impacto que durante años resultaron en nuestro Estado, Secretario Rodrigo por favor hágale saber al Señor Gobernador que en Fresnillo le daremos siempre la razón a su planteamiento muy bien hecho y el camino es la paz, en efecto no basta felicitarte, gracias a las mesas de seguridad de construcción de paz muchas de ellas celebradas en nuestro mineral, gracias al apoyo del ejército mexicano, a la Metropól, al equipo de fuerza y reacción de Zacatecas, a las fiscalías estatales y federales de la república, a nuestra Policía Preventiva, a la Secretaría de la Defensa Nacional, a la Guardia Nacional y a nuestra Policía Municipal las condiciones que hoy han logrado favorablemente, en efecto en Fresnillo los delitos han disminuido de manera notable, aunque nos falta todavía por avanzar, los números hoy reflejan solidez en sus estadísticas y en la realidad en las últimas semanas, en los últimos meses se ha palpado mayor tranquilidad en nuestras calles, desde aquí decimos alto y fuerte Señor Gobernador gracias por tanto, muchas gracias. Por otro lado me da mucho gusto que esté aquí la Lic. Claudia Páez en representación de la Señora Sara Hernández de Monreal que le haga llegar por favor este mensaje de apoyo de Fresnillo que envía por mi conducto este afectuoso mensaje a nuestra Presidenta Municipal del DIF, gracias Señora por estar siempre ahí presente en las necesidades más sentidas de los fresnillenses, gracias por atender con eficacia y cariño cada petición cada gestión, cada ayuda solicitada, por favor Lic. Claudia hágale saber nuestro más sentido agradecimientos. También un segundo mensaje a nuestro líder el Senador Saúl Monreal por conducto del Senador suplente el Lic. Heli Carrillo Tostado hágale saber al Señor Senador que desde aquí al Lic. Saúl Monreal Ávila que sepa que desde que él me invitó a hacer equipo por Fresnillo y por su gente no tengo yo más que agradecimiento, soy una mujer que reconoce lo que ha vivido y lo que ha visto, la huella del Señor Senador en el tiempo en el que gobernó Fresnillo quedará presente, siempre recordaremos su pasión que contagia, su exigencia y apoyo, su entrega para mejorar las condiciones de vida de la gente en las comunidades y colonias, hágale saber al Senador

Licenciado Heli que la gran obra pública se detonó en estos años, como Presidente, con ello también deja un gran desafío, aquí están presentes los fresnillenses que reconocen un talento, un talento natural, de su perseverancia y liderazgo, sabemos que desde su actual estancia en el Senado de la República ganado por la buena en las urnas, nuestra patria chica quedará bien representada, sabemos que su carrera política tiene retos que seguramente los veremos consolidados con una única meta el Estado de Zacatecas que todo lo merece, se merece un gran futuro, gracias y éxito al Senador de nuestra parte Lic. Heli, también agradecer a quien no está en presencia física pero sé que lo está de corazón todo mi agradecimiento y muy especial para la Señora Lupita Pérez, por lo que toca para mí ella siempre estuvo para mí, con todo el apoyo en cada actividad a favor para su entrega, para mejorar las condiciones de vida de la gente en las comunidades, colonias, hágale saber al Senador, Licenciado Helli que aquí la obra pública se detonó se estos años como Presidente deja un gran legado, con ello también deja un gran desafío, aquí están presentes los Fresnillenses que reconocen en él ese talento, un talento natural, a su perseverancia sabemos que desde su actual estancia en el Senado de la República, ganado por la buena en las urnas, nuestra Patria chica quedará bien representada, sabemos que su carrera política aún tiene retos, con una única meta el Estado de Zacatecas, se merece un gran futuro, gracias y éxito, muchas gracias al Senador de nuestra parte Lic. Helli, este mensaje no estaría completo aunque no está su presencia física pero sé que esta de corazón, darle mi agradecimiento muy especial para la Señora Lupita Pérez, por lo que toca para mí en la información profesional de crecimiento como líder ha sido una gran aliada, muchas gracias Señora Lupita siempre estuvo ahí presente con su apoyo..... a favor de las familias Fresnillenses, le agradezco por haberse entregado a las necesidades de todos y todas sobre todo en las comunidades rurales, las más necesitadas, chicas grandes, gracias a Lupita por trabajar sin descanso desde el DIF Municipal, y lo más importante, desde su corazón, gracias por invitarme a ser parte de su equipo, gracias por adicionarme y por hacerme más fuerte de lo que hoy soy, gracias, Fresnillo somos todos, a este pueblo minero, ganadero, agricultor, comerciante, quiero recordarles eso, que Fresnillo somos todos, en mi gestión como Presidenta Municipal propuse este lema como una realidad progresiva, algo que fuimos trayendo y viviendo día con día, cualquier persona todos los días se nos presentan desafíos mismos que enfrentamos con capacidad y con cabal decisión, el futuro nos reserva algo mejor tenemos el valor de enfrentarlo y continuar intentando y continuar luchando, aquí en Fresnillo hay para eso y mucho más aunque tenemos más producción económica que en ningún otro municipio de Zacatecas, eso no nos hace diferentes no nos hace diferente de los demás, tenemos la veta de plata más productiva del mundo pero no es solamente eso lo que nos hace ricos, o que nos hace ricos y que hacer que Fresnillo sea el ejemplo que inspira en los lazos que nos mantienen unidos, nuestros sueños, nuestros talentos, nuestra perseverancia y en efecto de quienes nos antecedieron hace que Fresnillo sea lo que es, nuestro orgullo está en nuestra tierra, en nuestra gente la mejor riqueza, está en nuestras esperanzas y en nuestros sueños, lo que hace a Fresnillo diferente es sencillamente su gente todos nosotros, a toda ella muchas muchas gracias. Recordemos, no olvidemos, en un ejercicio de recuperación histórica les pido que recordemos como estábamos hace seis años, les pido que recordemos las condiciones lastimosas en las que nos encontrábamos a inicios de septiembre del dos mil dieciocho, cuántas unidades, cuántas colonias, cuantas calles habían estado esperando una atención, al menos una obra, un servicio, una visita, este municipio tenía hace dos trienios tenía un centro histórico sucio, con un desorden tremendo con serias complicaciones en su tránsito peatonal, el panorama no era el merecido para nosotros, también para la cultura, la recreación y la convivencia familiar, recordemos el lastimoso estado del edificio del Ágora de José González Echeverría a punto del derrumbe, presa de humedad, daño, descuido y olvido, recordemos como entonces la administración saliente la dejaba lastimada, los compromisos que no fueron suficientes, mismos que heredó en su entrega recepción, recordemos no olvidemos, ahora abramos los ojos y reconozcamos también que el avance que dos trienios juntos y juntas logramos, hoy dejamos al menos una obra en cada localidad, en cada colonia, devolvimos el esplendor a nuestro centro histórico, organizamos bien al comercio le volvimos la dignidad de nuestros pequeños emprendedores, con apoyo de los tres niveles de gobierno dejamos el Ágora de José González Echeverría como uno de los edificios más bellos de Latinoamérica, desde el DIF y el resto de las dependencias de éstas dos recientes

administraciones acudimos regularmente a cada comunidad para combatir la pobreza, la desigualdad, primera vez en la historia de nuestro municipio les llevamos no sólo bienes materiales sino también talleres para autoempleo de actividades para trabajo y labor social, actividades educativas, de bibliotecas, de cuenta cuentos y de unión familiar, vivimos juntos las posadas, día de reyes, estuvimos apoyando en las fiestas patronales, convivimos hoy, hay mucha fortaleza en la vida de los habitantes de este mineral, recordemos, no olvidemos que emprendimos una reorganización administrativa, redujimos la nómina que ese 2018 que nos dejaron en 1994 personas y hoy dejamos la administración con 1368 trabajadores efectivos, nunca se subió el sueldo ni al Presidente ni a los funcionarios en seis años, ésta administraciones municipales del 2018 a 2021 y 2021 a 2024, decidimos enfrentar las condiciones de inseguridad con dos pilares fundamentales, la promoción y fomento al deporte y a la cultura a eso le apostamos porque en la práctica de ésta siempre se siembran semillas que pronto darán sus frutos porque se invierte a mediano y largo plazo, ya no olvidemos abramos los ojos y reconozcamos que juntas y juntos desde el 2018 y hasta hoy logramos, éste gobierno se comprometió y cumplió, porque hay todavía muchas más cosas que hacer y hoy al menos la obra pública en cada una de nuestras 258 comunidades rurales hay al menos una obra en cada de las 163 colonias de la zona urbana de nuestro municipio con satisfacción informo también que no se contrató deuda, esto en concordancia con la política estatal, no hay adeudo alguno con la Comisión Federal de electricidad, hoy no hay adeudo alguno con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, la próxima administración que está por llegar puede estar tranquila con la certeza que damos todas las condiciones para poder hacer un trabajo bueno, un trabajo digno donde Fresnillo somos todos, recordemos, no olvidemos nosotras y nosotros hemos cumplido, nada de lo anterior hubiera sido posible sin el esfuerzo de todas y todos, todos nosotros, nada podrá seguir cambiando sin la voluntad de todas y todos nosotros, a la siguiente administración le deseo el éxito que como Fresnillenses deseamos, buscamos y reclamamos, con respeto a este equipo de trabajo hacemos votos para que el compromiso de quienes lleguen cumpla toda la expectativa que se ha generado y cuando llegue ese día de rendir cuentas como hoy nos toca a nosotros, deseamos que sepan que lo consiguieron, deseamos mucho éxito a las y a los fresnillenses que abran de asumir su responsabilidad unos días más, lo deseo de todo corazón y que Dios los bendiga. A unos días de haber celebrado el 470 años de la fundación del Mineral que por cierto agradezco a nuestra reina que está aquí presente, muchísimas gracias a nuestra corte real y agradezco también a todos los presentes su asistencia y con orgullo quiero que mi última declaración sea como Presidenta del municipio sea ésta: Fresnillo somos todos ¡Viva México!, ¡Viva Zacatecas! y ¡Viva Fresnillo! muchas gracias.

**Uso de la voz.-Mtro. Simitrio Quezada.- Maestro de ceremonia.-** Fresnillo se pone de pie reconociendo este trabajo que se ha logrado de un gobierno encabezado por la Dra. Rita Rocío Quiñones de Luna, les agradecemos y les pido que tomen asiento, agradecemos su participación y el mensaje que acaba de pronunciar en cumplimiento a lo establecido con el marco normativo correspondiente para el conocimiento de ciudadanas y ciudadanos de este Municipio de Fresnillo, pido ahora al equipo técnico nos faciliten la transmisión del siguiente video. Es el mensaje que quiso dejar hoy nuestro amigo el Senador Saúl Monreal Ávila y aprovecho ésta circunstancia para presentar a quien viene representándolo Heli Carrillo en representación del Senador Saúl Monreal Ávila, solicito muy atentamente a la Señora Regidora C. Diana Isela Valdéz González Regidora de este Ayuntamiento de Fresnillo 2021-2024 por favor pase al pódium para emitir la respuesta y posicionamiento ante el mensaje del Informe de la Dra, Rita Rocío Quiñones de Luna. **Uso de la voz.- C. Diana Isela Valdéz González.- Regidora.-** Buenos días a todas y todos. Dra.Rita Quiñones De Luna, Presidenta Municipal de Fresnillo, compañeras y compañeros, Síndico y Regidores integrantes del H. Ayuntamiento, Señores Directores, Jefes de Departamento y Trabajadores en general de las diversas áreas que integran la administración pública, distinguidos Invitados especiales que nos honran con su presencia, destacados representantes populares, señores funcionarios federales y estatales, señores delegados municipales de nuestras comunidades, respetables Presidentas y Presidentes de Participación Social, representantes de los liderazgos de nuestras colonias, barrios y comunidades que nos acompañan,

representantes de los medios de comunicación que se encuentran presentes. Señoras y Señores agradezco a los integrantes del Ayuntamiento su respaldo y confianza para hacer uso de la palabra en ésta Sesión Solemne y Pública de Cabildo en que nuestra Presidenta Municipal presenta al pueblo de Fresnillo, el Tercer Informe de Gobierno de la Administración 2021-2024. Rendir cuentas a la población es además de una obligación legal, un compromiso moral y ético con nuestros representados. Corresponde a la ciudadanía evaluar los resultados que hoy se presentan y a los órganos de auditoría ejercer su facultad de revisión para constatar que el ejercicio de los fondos públicos se encuentran plenamente apegados a derecho. En una administración plural como la nuestra con representación de varios partidos en su interior, siempre existe divergencia y un debate productivo respecto de la función pública y a la correcta aplicación de los recursos, sin embargo, esa práctica democrática no debe significar confrontación que obstaculice la marcha del Municipio al que orgullosamente pertenecemos. Fresnillo es nuestra casa común, la tierra generosa que nos abriga, el hogar de nuestra familia y el punto de partida de todos nuestros proyectos de vida, por esa razón, cada uno de los integrantes del Ayuntamiento hemos puesto en nuestro desempeño el mayor esfuerzo y dedicación, la honestidad y vocación de servicio debe ser el distintivo principal de todo servidor público y su compromiso debe ser permanente para responder a quienes nos otorgan su confianza. La responsabilidad y concordia debe prevalecer siempre en el interés superior del desarrollo de Fresnillo y sus habitantes, sin duda alguna en la presente administración se alcanzaron logros importantes pero debemos aceptar que existe mucho trabajo por hacer para alcanzar mejores niveles de bienestar, prosperidad y seguridad para todos, en momentos como los que vivimos de cambio y profundas transformaciones es importante darnos la mano para superar obstáculos y dificultades. Concluimos hoy una etapa de trabajo y esfuerzo por Fresnillo, continuaremos siempre dispuestos al quehacer fecundo y productivo para seguir avanzando. Los retos son grandes, Fresnillo como motor económico, social y productivo de Zacatecas requiere de entrega, trabajo en equipo, atención y compromiso para salir adelante de los grandes desafíos que hoy enfrentan. Juntos podemos lograrlo. ¡Gracias por su atención!

**Uso de la voz.-Mtro. Simitrio Quezada.- Maestro de ceremonia.-** A título de las y los Regidores del Ayuntamiento de Fresnillo me permito pedir un aplauso para todos los Regidores y a todas las Regidoras que conforman este Ayuntamiento máximo Órgano de Gobierno de este Municipio. Y en este momento pedimos que pase al pódium el Maestro Rodrigo Reyes Murgueza Secretario General de Gobierno de Zacatecas quien viene en representación del Gobernador de Zacatecas el Lic. David Monreal Ávila para que nos comparta su mensaje.

**Uso de la voz.- Rodrigo Reyes Murgueza.- Secretario General de Gobierno de Zacatecas.-** Muchas gracias a todas y todos los presentes el día de hoy estamos siendo testigos de una parte fundamental de cualquier democracia moderna para la rendición de cuentas. Es responsabilidad de quienes ocupan un cargo público moderno y dar presente a su pueblo, a sus ciudadanos de quienes realmente ostentan el poder, quienes son sus jefes, quien legalmente debe de conducir los destinos de los municipios y las entidades federativas del país, quien maneja el poder. El día de hoy me da mucho gusto poder estar aquí en representación de un hijo de Fresnillo que toda su vida luchó y ha luchado y sigue luchando para que a su municipio le vaya bien, para que a Zacatecas le vaya bien y para que le vaya bien al país, el día de hoy también quiero saludar a nombre del Gobernador David Monreal Ávila a los hombres y mujeres de Fresnillo, a todas las personas que nos acompañan el día de hoy, pero especialmente a una persona que representa en gran medida lo que es la esencia del Gobierno de Zacatecas y esa esencia no es otra cosa que el dar el lugar a las personas que trabajan finalmente por el bienestar de los pueblos. El día de hoy, hay que felicitar a todas y todos, a la Dra. Rita Quiñones de Luna quien dejó en pausa por un momento su vida familiar, sus hijos, su esposo, su familia y se dedicó en cuerpo y alma en este periodo corto pero intenso del movimiento de transformación en este Municipio de Fresnillo que a nombre del Gobierno del Estado y del pueblo de Zacateca muchas felicidades. Por supuesto también hay que reconocer el trabajo incansable del equipo de la Presidenta Municipal, de la Síndico Municipal, del Secretario del Ayuntamiento, de todos los funcionarios públicos y por supuesto de las y los integrantes del Honorable Cabildo y aquí está también con nosotros un joven político que también ha sido importante en estos seis años de gestión el hoy Diputado ya en funciones de un Distrito de aquí de Fresnillo el Lic. Martín Álvarez Casio, a la Magistrada Angélica

representante del Poder Judicial en este evento. No es fácil lograr la comunión social que ha llamado el Gobernador, no es fácil porque en la inercia de nuestra historia, en momentos la corriente va en contra, el hecho de que aquí en este recinto estén conviviendo los tres poderes y los diferentes órdenes de Gobierno a través de la representación de la Guardia Nacional, nos habla de la necesidad de la unión y la comunión social a la que ha convocado el Gobernador en el proceso de pacificación y en el proceso de desarrollo de nuestro país y hoy quisiera porque hay una lista muy amplia de todas las inversiones que en los primeros tres años ha hecho el Gobernador aquí en Fresnillo, acaba de rendir su tercer Informe de Gobierno pero quiero aprovechar este espacio para hacer una reflexión junto con todos y todas ustedes, los municipios son la base del orden público de nuestro país, son la primera instancia entre el ciudadano, buscan ayuda y que se cumplan su solicitud, pero también hay que decirlo de los 2057 municipios que hay en el país, muchos de ellos son también vulnerables en su gestión y ¿por qué ha sucedido esto? Desde el inicio de la formación de la población los municipios han tenido problemas para consolidarse, pero la esencia del movimiento, la esencia de la nueva gobernanza que encabeza el Lic. David Monreal Ávila es darle fuerza a los municipios, es tener una visión municipalista y poner en la justa dimensión la importancia de cada movimiento, de cada municipio y en cada uno de las transformaciones que ha vivido el país, digo esto porque Fresnillo no es coincidencia que su fundación haya sido igual en el mes de septiembre igual que Zacatecas, en este mes patrio en la que celebramos también la primera transformación de independencia, ese movimiento social que nos permitió ser un país soberano y libre y con ello también empezar a transformar nuestra República como hoy la conocemos la segunda transformación de la Reforma del país, precisamente esa lucha entre ellos, entre el centralismo absoluto, poder hegemónico y la libertad de los pueblos fue fundamental para seguir adelante y municipios como Fresnillo.

---

Lic. Juan Manuel Loera López  
**Secretario del Ayuntamiento  
y Gobierno Municipal**